

Parábola del administrador astuto

Lección 21 – Lucas 16:1-13

Pregunte: ¿Cuál fue un momento en que alguien en un negocio no fue justo contigo?

La parábola de hoy tal vez es la parábola más difícil entender porque las acciones del administrador no eran justas. Ayude a los estudiantes a entender que Dios no elogiaba la deshonestidad.

Lea Lucas 16:1-2

Jesús contó otra parábola a sus discípulos: «Un hombre rico tenía un administrador a quien acusaron de derrochar sus bienes. Así que lo mandó a llamar y le dijo: “¿Qué es esto que me dicen de ti? Rinde cuentas de tu administración, porque ya no puedes seguir en tu puesto.”

Pregunte: ¿Qué tipo de empleado era él? ¿Qué hacía él con los bienes de su jefe? Él no era un buen empleado. La razón por la que el hombre rico le despidió era que algunos acusaron al administrador de malgastar los bienes de su jefe.

Lea Lucas 16:3-7

El administrador reflexionó: “¿Qué voy a hacer ahora que mi patrón está por quitarme el puesto? No tengo fuerzas para cavar, y me da vergüenza pedir limosna. Tengo que asegurarme de que, cuando me echen de la administración, haya gente que me reciba en su casa. ¡Ya sé lo que voy a hacer!”

»Llamó entonces a cada uno de los que le debían algo a su patrón. Al primero le preguntó: “¿Cuánto le debes a mi patrón?” “Cien barriles de aceite”, le contestó él. El administrador le dijo: “Toma tu factura, siéntate en seguida y escribe cincuenta.” Luego preguntó al segundo: “Y tú, ¿cuánto debes?” “Cien bultos de trigo”, contestó. El administrador le dijo: “Toma tu factura y escribe ochenta.”

Pregunte: ¿Cuál fue la solución a su problema? ¿Qué hizo el administrador? Él empezó a cortar la cantidad de la deuda que cada persona tenía con el patrón.

Pregunte: ¿Por qué piensan Uds. que hizo él esto?

Él lo hizo para que ellos tuvieran corazones dispuestos a ayudarlo cuando él necesitara. Nadie iba a tratarle mal o decirle que no podían ayudarlo después que él hizo un favor tan grande a ellos.

Lea Lucas 16:8-9

»Pues bien, el patrón elogió al administrador de riquezas mundanas por haber actuado con astucia. Es que los de este mundo, en su trato con los que son

como ellos, son más astutos que los que han recibido la luz. Por eso les digo que se valgan de las riquezas mundanas para ganar amigos, a fin de que cuando éstas se acaben haya quienes los reciban a ustedes en las viviendas eternas.

****Maestros**** Es importante que los estudiantes entiendan que Jesús no está elogiando la deshonestidad del administrador. Hay dos puntos importantes en esta parábola que Dios quiere enseñarnos. El primero es que el dinero y los bienes en nuestras vidas no deben controlarnos. En el principio, el administrador malgastó el dinero de su patrón y no era un administrador responsable. Por eso, el patrón le despidió.

Después él era deshonesto porque él canceló muchas de las deudas de los deudores.

Un comentario que leí fue que dijo que él no debía pedir intereses porque había una ley judía que decía que cuando alguien le pidiera dinero, que debía prestarlo sin pedir intereses. Pero muchos de los judíos recibieron intereses por prestar cosas en vez de dinero. Tal vez lo que él canceló era el interés de las deudas.

Las acciones deshonestas del administrador no deben ser el enfoque de la lección. Lo que es importante entender es que nosotros podemos acumular muchas cosas pensando que vamos a tener estas cosas para siempre. Podemos empezar a vivir del próximo cheque o el próximo carro o la casa que vamos a tener. Pero nosotros no existimos por estas cosas, sino que estas cosas existen para que podamos vivir. Jesús está diciendo en el versículo 9 que debemos usar las cosas que Dios nos da para beneficiar nuestras vidas y las de las personas a nuestro alrededor sin permitir que las cosas nos controlen.

El segundo punto importante está en la próxima parte.

Lea Lucas 16-10-13

»El que es honrado en lo poco, también lo será en lo mucho; y el que no es íntegro en lo poco, tampoco lo será en lo mucho. Por eso, si ustedes no han sido honrados en el uso de las riquezas mundanas, ¿quién les confiará las verdaderas? Y si con lo ajeno no han sido honrados, ¿quién les dará a ustedes lo que les pertenece?

»Ningún sirviente puede servir a dos patrones. Menospreciará a uno y amará al otro, querrá mucho a uno y despreciará al otro. Ustedes no pueden servir a la vez a Dios y a las riquezas.

Aquí es donde Jesús nos enseña que a él no le agradan las acciones deshonestas del administrador. Nosotros podemos hacer lo que queremos con lo que tenemos...podemos ser honestos o deshonestos. Si decidimos ser deshonestos nadie aquí y menos Dios va a confiar en nosotros ni darnos más responsabilidad. Ponemos ahora el ejemplo de una tarjeta de crédito. Podemos malgastar el dinero y no hacer bien y pagarlo, pero cuando viene el tiempo que quieran pedir un préstamo al banco que nos preste dinero para comprar una casa, el banco va a negarnos porque no fuimos fieles con el poco crédito que tuvimos. ¿Cómo seremos fieles con mucho crédito?

Podemos aplicar esto a nuestras vidas espirituales también. Si no somos fieles en las cosas pequeñas como ir al estudio bíblico, orar a Dios y leer Su palabra, ¿cómo podemos esperar que Dios nos dé más liderazgo?

Al final en el versículo 13, Jesús nos dice que no podemos servir dos cosas. Tenemos que decidir y escoger cuál vendrá primero y cuál tendrá prioridad en nuestras vidas – nuestra relación con Dios y las cosas que tenemos o que queremos en esta vida. Tal vez cuando decidimos servir a Dios más que las otras cosas, sacrificamos algunos deseos mundanos como tener una casa grande o muchos carros lujosos porque decidimos no trabajar tanto para tener tiempo para Dios, pero ¿qué ganamos por el sacrificio? VIDA ETERNA.

Aplicación

Pregunte: ¿En qué forma estás tratando de servir a Dios y a otra cosa?

****Maestros****El ejemplo que la Biblia usó es de dinero. Recuerden a los estudiantes que en verdad cualquier cosa puede controlarnos. Si los estudiantes no son tentados a no dar más tiempo y atención al dinero que a Dios, **¿cuáles son las cosas que los tientan?**

Pregunte: ¿Qué pasos específicos puedes tomar esta semana para ayudarte a servir solamente a Dios?